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苏州市味知香食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-002 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 √电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

 

参与单位 

2024 年 8 月 29 日 

国泰君安、西部利得基金、合众资产、中睿元同投资、嘉承金

信投资、加银基金、润晖投资、开思私募、泰康信托、光大证

券、招商基金、德邦证券、锦绣中和（天津）投资、诚旸投资、

中邮人寿、天治基金、东吴证券、杭银理财、资瑞兴投资、国

泰基金、汇蠡投资、中泰证券、中航信托、建信养老、兴华基

金、长江证券、光大保德信、招商食饮、羊角基金、高盛、前

海汇杰达理资本、瑞银、中信证券、pinpoint、宝盈基金、工

银瑞信、财通食饮、新华资产、汇正财经、远信私募、博时基

金、中意资产、永安期货、利檀投资、合煦智远基金、尚诚资

产、恒健远志投资、海岸号角积木、上海国际信托、中金公司、

金辇投资、混沌道然资产、和聚私募、巨子私募、浙商证券、

农银理财、弘康人寿、华商基金、泾溪投资、东方证券、同犇

投资、华西证券、博道基金、石锋资产、明耀投资、阳光资产、

正圆私募、中航基金、国海自营、沙钢投资、南京自营、华美

投资、华福证券、泰康资产、同泰基金、国联基金、华宝基金、

长信基金、海通证券、顺安基金、太平洋资产、安联基金、保



兴基金 

时间 2024 年 8 月 

地点 电话会议 

上市公司接待 

人员姓名 

财务总监兼董事会秘书谢林华 

证券事务代表王甜甜 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   一、基本情况介绍 

味知香以“为顾客奉献好产品，为社会发展做贡献”为使

命，让美食成为家常，服务千万用户的家庭餐桌。 

2024 年半年度，公司实现营业收入 3.27 亿元，同比上期

下降 21.53%，实现归属于上市公司股东的净利润 0.42 亿元，

同比上期下降 43.37%，实现归属于上市公司股东的扣除非经

常性损益的净利润 0.41 亿元，同比上期下降 43.10%。 

公司积极应对当下市场环境的变化，专注主业，坚守初心，

对产品结构、渠道拓展、生产流程、设施设备、信息技术等多

方面不断优化升级，紧抓食品安全、聚力降本增效，提高企业

内部的资源配置能力，增强企业经营的韧性与活力。 

 

二、提问 

1、问：如何看待当前农贸市场客流量的走势？ 

答：随着当前消费场景的多样性，农贸市场的客群被商超、

生鲜店、线上等渠道分流的现象是客观存在的。但传统的农贸

市场仍然有其特殊的优势，公司需要做的是帮助加盟店提高农

贸市场客流，提升走进加盟店的进店率和购买率，这两者的提

升足够支持店铺很好的运营。 

目前，公司针对无锡市场的 30 多家加盟店进行试点改造，

通过对门店装修、产品陈列、产品结构等方面进行门店的升级

改造，目前已完成 20 多家门店的升级并得到了市场不错的反

馈，后续会逐渐将此方式往其他区域的门店去推广。公司还引

入 “慧运营”系统，提升加盟店系统管理能力，同时公司当

前正与线上相关团队接洽，顾客可以线上下单，再由就近门店



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

进行配送，不仅提升了配送效率，还能一定程度上弥补被分流

客群带来的空缺。 

 

2、问：批发端业务的开展情况？ 

答：今年上半年由于整体市场环境的影响，餐饮行业的需

求下降，当前公司销售团队组织了两个队伍去帮助大的经销商

客户进行推广促销活动，围绕“做大客户”的目标，帮助大批

发商去开发二批、三批客户，助力“1+N”模式的推广，后续

也会持续发力，激发批发渠道的销售潜力。 

 

3、问：二季度加盟店关店暑数量较多的原因？ 

答：一是因为大环境导致门店赚钱效应下降，一些本身经

营不太好的店主在经营过程中看不到希望就选择了关店。二是

因为公司正在进行门店提升改造工作，对一些经营不善或者不

服从加盟店管理的店主进行主动的关店，从而可以把市场位置

腾挪出来让给可以更好经营的店主。在上半年的消费环境下，

一些想开店的店主多数处于观望的状态，想等到情况好转后再

开店，我们相信随着市场环境趋势向好，店主开店的信心也会

相应增强。 

农贸市场加盟店是公司持续发展的基石，当前公司大力进

行门店改造升级活动，也是把重心放在提升门店销售能力上，

而不是片面追求门店数量。 

 

4、问：公司目前在销售区域上的选择是怎样的？ 

答：公司在销售区域上还是选择聚焦华东，此前公司尝试

在多个区域发展，在实践过程中发现，与其各项资源的分散使

得整体效率下降，不如深耕华东区域，提高投入产出比。从公

司目前在华东区域的门店数量来看，还有比较大的发展空间，

所以公司坚持深耕华东区域，逐步向外围扩张的策略。 

 



5、问：公司在费用上采取什么样的策略？ 

答：公司一直对待费用比较谨慎，2024 年上半年费用变

动较大的主要是由于新厂投入使用折旧摊销产生的管理费用

的增加，后续该项费用也会保持在基本稳定的水平。公司会根

据市场环境去调控费用端的投入，在环境承压的情况下，及时

的进行费用管控、降本增效，在环境向好的情况下，也会积极

的进行相关费用投入、开拓市场。 

 

6、问：展望一下三季度和今年下半年的发展？ 

答：在市场上，供求关系很大程度上影响了价格，当前牛

肉类和猪肉类原材料价格开始有了明显的上涨，一定程度上反

映出了需求正在扩大，消费有所好转。结合近段时间，公司销

售业务在市场上得到的反馈也是有所改善。如果这种趋势持续

向好，我们相信后面应该会有较大改善。不管怎样，公司始终

会做好本职工作，根据市场情况积极应对，增加企业经营韧性。 

 

附件清单（如有） 无 

 


